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Standard and Poor's lo dice hoy, “el problema de México, de que no crezca, es por las 

cuestiones políticas”: Enrique Campos 
 

 
 
CARLOS LORET: Hoy en la mesa de Despierta, Javier Tello y Ricardo Alemán. Muchísimas 
gracias por estar aquí señores, gracias por despertarse temprano. Ricardo Alemán, ¿cómo 
llega Enrique Peña a su Cuarto Informe de Gobierno hoy? 
 
RICARDO ALEMAN: Llega muy debilitado, hay que decir primero que más de tres años ha 
sido víctima de una campaña de desprestigio, una campaña en mi opinión bien orquestada, 
bien trabajada, que les ha resultado y que hoy al inicio del quinto año, ya en el Cuarto 
Informa, prácticamente estamos metidos en la sucesión presidencial y esa campaña lo tiene 
bastante debilitado, en condiciones en donde rodo mundo está buscando en este momento 
sacar raja política de esa debilidad.  
 
(…) 
 
CARLOS LORET: Javier ¿cómo la ves? 
 
JAVIER TELLO: Yo creo que efectivamente llega debilitado y además con una mala 
estrategia para enfrentar esa debilidad. Mi sensación desde hace dos años es que un día 
este gobierno se despertó y les habían cambiado el guion y no saben qué hacer, es como si 
Mel Gibson un día se levanta, va al set de Arma Mortal y se topa con una cruda y 
desgarradora película nórdica, un drama espantoso de Ingmar Berman y no sabe cómo 
actuar, no sabe cómo ajustarse a esa nueva realidad y buscan una y otra vez formas de 
darle la vuelta a esa realidad.  
 
(…) 
 
CARLOS LORET: Javier, ¿no hay un poco de culpa también del régimen? Nos é cómo vean 
esto en la mesa, que traía una dinámica, traía un ritmo, estaba imponiendo la agenda, 
entra un presidente que en campaña había sido muy cuestionado, se cuestionaba su 
capacidad intelectual, su capacidad de operación política, era una figura de la televisión, 
casi un monito de pixeles y entonces arranca y se avienta 18 meses trepidantes en donde se 
arregla con la oposición, en donde marca agenda, en donde aprueba, gusten o no, aprueban 
sus reformas, el mundo lo aplaude y luego viene Ayotzinapa, la casa blanca y noqueado, 
noqueado desde hace dos años, pero no se cómo la ven ustedes.  
 
JAVIER TELLO: Cambian el guion, el guion inicial fue una épica película de acción en la que 
él era el héroe y su gobierno estaba haciendo cosas heroicas y funcionó de maravilla y lo 
hicieron muy bien y tenía una estrategia de comunicación que funcionaba y que iba ad hoc 
con ese proyecto y de eso hablamos todos, durante los dos primeros años de eso hablamos 
todos, de la reforma energética, de todo, de eso hablamos.  
 



Y de repente cambió el guion y no, creo yo, supieron adaptarse. Primero el silencio. 
 
ANA FRANCISCA VEGA: ¿Y no es una cuestión de operación? Lo decías tú un poco al principio 
de tu intervención, es una cuestión de operación política. En el caso por ejemplo de la 
reforma educativa sabemos que los gobernadores tienen una pieza fundamental ahí que 
jugar y no la han jugado. Están los gobernadores digamos también con sus propias agendas 
locales y eso son muchas personas en tu contra digamos. 
 
RICARDO ALEMAN: Es que me parece que seguimos siendo paternalistas, todo lo que pasa en 
este país tiene que pasar por el presidente y dónde están los gobernadores, dónde están los 
presidentes municipales, dónde está el Congreso, dónde están los otros órdenes de gobierno 
y los otros poderes de la unión, no existen. El presidente es el único que tiene 
prácticamente que rendir cuentas, dar la cara y resolver todo.  
 
ENRIQUE CAMPOS: ¿No se obviaron en este paquete de reformas los controles, el combate a 
la corrupción, ¿no debió haber sido de lo primero e involucrar a todos los poderes y a todos 
los niveles de gobierno? ¿No quedó como un gran pendiente? Standard and Poor's lo dice 
hoy, “el problema de México, de que no crezca, es por las cuestiones políticas”.  
 
JAVIER TELLO: Es tramposo, durante tres décadas nos dijeron que el problema de México es 
que no había una reforma energética, entonces ya pasa la reforma energética y ahora 
resulta que no, que la verdadera reforma que el país necesita es otra y cuando pase esa, 
encontraremos otra.  
 


